
 
 

 

 

 

Congregação | ATA   

Data: 16.12.2019 Hora início: 13:00 Local: Letras Sala: D110 

Presentes: Madalena Grimaldi (Diretora); Hugo Backx (Vice-diretor); Júlio Sekiguchi (Chefe BAB); Dalton Almeida 1 
(chefe BAR); José Benito Sanchez (chefe BAI); Leonardo Ventapane (chefe BAV); Nora Geoffroy (chefe BAU); 2 
Vinicios Kabral (chefe BAH); Madson de Oliveira (chefe BAT); Benvinda de Jesus(chefe BAP); Beatriz Pimenta 3 
(chefe BAE); (rep. Associado); Ana Maria Tavares, Doris Clara kosminski (rep. Associado); Julie de Araújo, Dalila 4 
dos Santos (rep. Adjunto); Fabiana Heinrich (assistente/auxiliar); Aparecida Rosa, Andre Leonardo (Rep. T-5 
administrativo); Nalim Carolina Rodrigues Leite (Rep. Discente);   Ary Pimenta (Chefe BAF); Carlos Murad (Rep. 6 
Titular); Lúcia Maria Sá (Rep. Titular).  7 

Em reunião de Congregação realizada em data, horário e local acima informados, a mesma foi presidida pela 8 
Professora, Diretora da Unidade. A Presidente distribuiu os livro dos 200 anos para os membros da congregação 9 
que foi da curadoria da Professora Angela Âncora da Luz. Falou do que foi comentado na Plenária de hoje, dia 10 
dezesseis de dezembro como o PDI.  E que desde 2005 não temos na UFRJ e que está sendo feito um novo e a 11 
previsão é que esteja pronto até junho de 2020 e também serão feitas definições com CPA (Comissão Própria de 12 
Acompanhamento) e plano Diretor.  COTAV: que a Escola ganhou 06 vagas e que há uma expectativa de mais 13 
vagas e também que a COTAV seja anual.  A Presidente falou que está faltando representantes de alguns 14 
departamentos para começarmos a fazer os critérios para a COTAV e será feito uma portaria. Orçamento: a 15 
situação do orçamento ainda parecida com a do ano passado, mas o déficit reduziu para cento e oitenta e quatro 16 
milhões; uma diferença de quatorze milhões e que esse ano todos os contratos foram pagos.  Que houve cortes 17 
de repasses.  Lembrou desde a época da Direção da Professora Angela Ancora que recebia 4 parcelas do 18 
orçamentário; na época do Carlos Terra diminuiu para 03 parcelas e na direção atual reduziu-se para 02 parcelas. 19 
Lembrou dos cortes dos auxílios viagens e falou também para os Chefes colocarem docentes externos do Rio de 20 
Janeiro para os concursos de professor efetivo. E que também não há como disponibilizar verbas para obras. 21 
Comunicou que hoje está sendo feito um mutirão para melhorias no alojamento. Lembrou que todos os docentes 22 
terão que usar o e-mail institucional e que logo os próprios Chefes terão que fazer os respectivos processos no 23 
SEI de Professor Substituto. Está ordem vem da PR4.  Comunicou que o Edital das vagas para os concursos está 24 
previsto para o dia 20 de dezembro.  Ordem do Dia: 25 

1. Homologação da nova representante do Centro Acadêmico da EBA – CAEBA – Homologado o nome da 26 
discente Thainá A. Teixeira. 27 

2. Calendário das Congregações e Conselhos 2020 – Homologado. 28 
3. Homologação da Ata de Colação de Grau de 14 de novembro de 2019 – Homologada a ata da sessão 29 

Solene da colação de grau Especial da aluna Paloma Antunes Blanc do Curso de História da Arte. 30 
4. Homologação das Atas de Congregação do dia 15.10.2019 e 25.11.2019 - Homologadas 31 
5. Aprovação das disciplinas para todos os Cursos da EBA: IUS 236 - Direitos Humanos; NEP 144 - Tópicos 32 

Especiais Relações Raciais e Direitos Humanos; FAP 004 - Arquitetura e Direitos Humanos – 33 
Homologadas as disciplinas para todos os cursos 34 

6. Vagas de Monitoria – A Presidente iniciou pontuando que a EBA possui 60 vagas de monitoria e como 35 
o Departamento BAI não enviou e para não perdemos a vaga foi feito assim mesmo a solicitação de 36 
vaga. Passou a palavra para o servidor responsável pela monitoria da Escola, Thales Valoura, que 37 
comunicou do envio do e-mail para todos os Departamentos e que o Departamento BAI não enviou no 38 
prazo.  O servidor falou da metodologia e como estará de férias em janeiro, solicitou, que os 39 
departamentos fiquem atentos pois serão responsáveis pelas aplicações das provas de conhecimento.  40 
O Edital será publicado até o fim de dezembro e fica a critério dos Departamentos os prazos para as 41 
provas.  Solicitou os planos de atividades, horários e disciplinas de 2020-1 até o dia 20 de dezembro de 42 
2019. Lembrou que tem que ter as provas de conhecimentos conforme as normas do edital.  Explicou 43 
que o Departamento BAI tem 04 vagas.  A Presidente lembrou que no ano de 2018, o Departamento 44 
BAE também não enviou no prazo e que foi feito da mesma forma para não se perder a vaga e que 45 
houve um sorteio da vaga. Na época o Departamento BAE ficou de fora do sorteio.  Em discussão foi 46 



 
colocado se o Departamento BAI participaria do sorteio da vaga. A Professora Francirose Furlani 47 
Substituto Eventual do Departamento BAU, colocou que é também responsabilidade dos monitores 48 
acompanhar esses prazos.   O Chefe do Departamento BAI se pronuncia e quer fazer parte do sorteio 49 
também.   A Presidente colocou que o aluno ou o professor que não entregar o relatório será penalizado 50 
com a vaga da disciplina. Em votação: 1- Não acontece nada - Direção faz o pedido e não tem penalidade 51 
– 1 voto a favor e 11 votos contra; 2 – A vaga do BAI será cedida ao Departamento BAE – 2 votos a favor 52 
e 10 votos contra; 3- O Departamento BAI participa do sorteio – 01 voto a favor e 11 votos contra. Após 53 
o sorteio a vaga foi para o Departamento BAH.  O Professor José Benito, Chefe do Departamento BAI, 54 
retirou-se da Congregação.  A Presidente passou a palavra para a Professora Maria Norma de Menezes, 55 
do Departamento BAV, que foi convidada por ela para falar da reunião que teve no Sindicato dos 56 
Professores ADUFRJ.  A Professora falou que faz parte como membro da ADUFRJ nas reuniões e 57 
comentou sobre os 26% que os docentes perderam e que a intenção é que o sindicato entre com um 58 
mandado de segurança. Falou que os Departamentos também podem convocar membros do sindicato 59 
para maiores explicações.   Falou das progressões múltiplas que agora voltaram, mas teremos que fazer 60 
os processos individuais aguardando as portarias.  61 

7. Coordenação do Curso de Especialização de Técnicas de Representação Gráfica - Homologada a 62 
coordenação ficando a Professora Danusa Chini Gani e o Professor Daniel Wyllie Lacerda Rodrigues 63 
como seu Substituto Eventual. 64 

8. Aprovação de atualização de disciplinas dos Cursos de Artes Cênicas -  Aprovada atualização das 65 
disciplinas e alteração - BAT233 Cenografia I;BAT243 Cenografia II;BAT354 Cenografia III;BAT366 66 
Cenografia IV;BAT475 Cenografia V;BAT113 Estudos do espaço cênico I; BAT600 Maquetes;BAT511 Cena 67 
e Dramaturgia I;BAT512 Cena e Dramaturgia II;BAT513 Cena e Dramaturgia III;BAT340 Cena e 68 
Dramaturgia IV;BAT120 Estética a aplicada às artes cênicas I;BAT234 Estética aplicada às artes cênicas 69 
II;ALTERAÇÃO DE NOME DAS DISCIPLINASBAT341 de “Adereço cênico” para “Adereço de 70 
cenografia”;BAT410 de “Adereço para figurino” para “Adereço de figurino”; 71 

9. Homologação do Substituto Eventual da Coordenação do Curso de Gravura- BAB – Homologado a 72 
indicação do nome do professor Pedro Meyer Barreto como Substituto Eventual da Coordenação. 73 

10. Regras de transição Curricular do Curso de Paisagismo – Aprovada a regra de transição conforme 74 
proposta do projeto pedagógico. 75 

11. Aprovação do Grupo de Pesquisa do Prof. Marcus Vinícius de Paula -– Aprovado o Grupo de Pesquisa 76 
Iconologia e Comunicação Visual. 77 

12. Afastamento da Professora Gabriela Di Battista Mureb – A Presidente avisou que afastamento para 78 
doutorado no Rio de Janeiro a PR1/CEG não libera Professor Substituto.  Não existe a garantia deles 79 
aprovarem.  Lembrou também que o docente quando muda de carga horária ele faz um plano de 80 
trabalho que terá que ser cumprido durante 5 anos a carga horária. A Professora Gabriela Di Battista 81 
estava presente na congregação e em resposta disse que não tem isso em Legislação e nenhum esse 82 
impedimento para fazer o doutorado.  A Presidente colocou em questão do doutorado ser no Rio de 83 
Janeiro e que isso não tem nada com a carga horária. E que a Escola tem que ter ciência disso.  Após 84 
esclarecimentos foi colocado em votação a solicitação e foi aprovado o afastamento pelo período de 01 85 
de março de 2020 a 31 de julho de 2020 para realização de Programa de Doutorado na UFRJ no PPGAV. 86 

13. Solicitação de Professor Emergencial do Departamento BAE – Aprovado a solicitação das duas vagas 87 
pra professor emergencial. 88 

14. Revalidação de Diploma - Proc. 018175/2019-83 - Ricardo Manuel Afonso Dias da Cruz – Homologada 89 
a revalidação com equivalência ao Curso de Composição Paisagística.  90 

15. Homologação da Promoção da Professora Patrizia Di Trapano do Departamento BAR da categoria C4 91 
para D1 com 130 pontos – Homologada 92 

16. Homologação da Progressão da Professora Ana Maria Cavalcante do Departamento BAH da categoria  93 
D1 para D2 com  200 pontos – Homologado 94 

17. Pedidos de Afastamentos para o Exterior da Professora Fabiana Heinrich do Departamento BAV– 95 
Aprovado o afastamento da Professora Fabiana Heinrich do Departamento BAV no período de 96 
15/03/2020 a 26/03/2020 para Alemanha – Visita de Estudos – acompanhada de discentes.  97 

Extra-Pauta  98 

1 – Proc. 23079.002368/2019-12 – Pedro Abrantes Coelho – Revalidação de Diploma – Parecer da Comissão 99 
constituída pelos Professores: Glaucia Augusto Fonseca como Presidente; Profª Rosana Pereira de Freitas e 100 
Ronaldo José Fazanelli Migueis. O parecer da Comissão foi indeferindo o pedido por ter o conteúdo ementário e 101 



 
sua carga horária insuficiente para viabilizar a solicitação. 2 – Homologação de Chefia e Substituto Eventual do 102 
Departamento BAV – Homologada a eleição e indicação para Chefia a Professora Fernanda de A. Cardoso e 103 
substituta Eventual a Professora Lilian de Carvalho Soares. 3 – Proc. 23.079.022690/2019-68 – Jade Cerejo 104 
Ribeiro –Exclusão/Trancamento – Em discussão e votação: Somente um voto a favor e onze votos contra.  Não 105 
havendo mais nada a tratar a Presidente encerrou a Congregação e Eu, Maria Cristina Marinho, Chefe de 106 
Gabinete da Escola, lavrei a presente ata que vai por mim assinada e todos os membros. 107 

       

[Ata assinada e ratificada na Congregação do dia 00/00/2018] 

Divulga-se, 

 

Prof.ª Madalena Grimaldi 

Diretora EBA 

 

NT. Este documento tem caráter meramente informativo. 
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